
记者 邹传科 何爽

刚刚过去的2011年，投资市场可谓“跌声一片”。股市“跌跌不休”，大宗商品价格跌宕起伏，被视为避风

港的债券市场出现过严重下跌，就连金价在冲高到1900美元上方后也是掉头向下调整。

近期央行下调存款准备金率，这预示着我国货币政策微调正式开始。专家分析，“2012或是抄底年”。那

么转眼而来的2012年，各种投资品种会如何演绎？投资者又该如何把握政策微调下理财市场的风云变幻？
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而对于投资者最为关心的

明年投资问题，经济专家曹凤岐

表示，明年的股市可能会比今年

好，但由于不确定因素仍然很

多，建议普通投资者“最好不要

进股市”。

“炒股需要四要素，资金、技

术、时间和承受力，不然就不要炒

股，因为钱不是那么好赚的”，

“如果你只有一个鸡蛋，那么就不

要放在股市里了，因为这是高风

险高收益的投资”。

那么明年的投资机会在哪

里？曹凤岐建议普通投资者多进

行固定收益投资：一是储蓄；二是

银行理财产品，其中又以3~6个月

的短期产品为宜，因为此类产品

基本都可达到收益，放在这里省

心；三是国债等稳定收益类产品。

曹凤岐建议，对于已经被套

牢的股民来说，“如果不等着钱花

就不要割肉了，先等着吧”。

辞旧迎新，打场漂亮的投资“保卫战”

2012或将上演理财“抄底年”

最近，一项对20位对冲基金

经理、经济学家和交易商的调查

显示，黄金价格预测将在未来三

个月跌破1500美元/盎司，这个悲

观的预测可能令投资者陷入黄

金牛市已接近尾声的恐惧之中。

安徽亨铎利黄金交易中心理

财经理朱蓉蓉分析，2011上半年有

评论指出下半年将是贵金属的牛

市，但是去年下半年的走势一直很

弱势，“这不是单方面原因决定的。”

朱蓉蓉告诉记者，国际上影响

黄金的基本因素没有改变：宽松的

货币政策，纷争的地缘局势，新兴

崛起国家的战略需求，都使得黄金

的未来还可以看高一线，“只是这

个过程具有挑战性，贵金属投资长

期的趋势还是看涨。”

近期邮市有些“寒气逼人”，

究其原因，专家指出，邮币市场

目前是在前期大涨的基础上回

调，总体趋势呈波浪形前进，此

前的下跌只是正常的价格理性

回归。

合肥四牌楼邮币商张先生

告诉记者，邮币市场当下仍然

热情不减。不管是集邮者还

是邮币商，对后市的期望还是

看好的。

专家表示，进入 2012 年，暴

涨情形难现，但也不会大幅跳

水，“明年的邮市走势将更加平

稳，趋于理性。”

债券基金一直被视为较为安

全的投资方式。但是，2011年前

三季度，债券基金的表现却不尽

如人意，整体亏损使得投资者对

这类资产的信心有所动摇。

对此，一些债券基金经理认

为，从中长期看，今年二三季度已

经是债券市场的长期底部区域，对

债券市场长期走势还是保持乐观。

从宏观市场看，去年年底通

胀回落、货币紧缩政策都略有微

调，相应支持了债券市场在未来

继续保持良好的吸引力，投资者

不可以偏概全将债券基金全盘

否定。

投资者需谨慎进入股市

贵金属投资将是最佳选择

邮市、币市将更加平稳理性

债券基金继续保持吸引力


